



Mi Universidad

JESUS IVAN SANCHEZ LOPEZ

RITO O MITO

Parcial I

ANTROPOLOGIA MEDICA II

DR. MANUEL EDUARDO GOMEZ LOPEZ

LICENCIATURA EN MEDICINA HUMANA

SEMESTRE 2

Ensayo

San Cristobal de las Casas, Chiapas, Mexico. A 16 de Marzo del 2023

Para el siguiente trabajo nos daremos cuenta como las personas (pacientes) tienen muy apegado lo que son sus creencias, costumbres y religiones.

Ya que en la actualidad los temas ya mencionados son tratados de manera muy delicada, ya que en muchos aspectos pueden llegar a ser dañados, no obligatoriamente verbalmente, si no el trato que reciben las personas, con estas ideologías. Ya que no es muy común verlos en las ciudades, o lugares con mayor concentración de personas.

Las nuevas generaciones, dicen estar capaces de tratar con igualdad, pero para ellos la igualdad es desaparecer este tipo de ideología y culturas, ya que no están a favor de lo que ellos creen, pero nosotros como personal de salud, debemos de aprender a respetar este tipo de ideología como las antiguas como las actuales. Ya que esto es un problema muy frecuente en los consultorios, ya sea en un sector público o privado.

Este trabajo es como poder entender a las personas con otra ideología, diferentes a la que nosotros o la que nos inculcaron, y para poder hacer eso debemos de recordar el compromiso que tenemos ante la sociedad en general, y en las personas individualmente. Ya que nosotros seremos uno de los factores importantes para que el paciente pueda curarse. Para que el pueda entender que nosotros queremos un cambio en el trayecto del tema de religión, costumbre, y creencias. Pues nosotros seremos el punto de partida inicial para el cambio que hemos estado esperando, para el sector de salud público o privado.

EL SUSTO

Este un padecimiento muy común entre las personas que viven en comunidades, no solo en comunidades, también puede presentarse en persona que viven en ciudades, pero que provienen de alguna comunidad y se hayan asentado en otros lugares, y también están las personas que tienen esas creencias que traen de generación en generación pero ya vienen fuera de su lugar de origen.

Bueno a todas esas personas tienen casi las mismas ideas, sobre lo que es, y de que se trata y como es posible curar ese padecimiento que presenta el paciente.

Piensan que a todas las personas son capaces de contraer el susto, ya que cada persona puede tener un espíritu fuerte o débil, los más susceptibles a contraer el susto son las personas con el espíritu débil.

Bueno a estas afirmaciones que nos dan de entender hay personas que tienen las defensas bajas o tienen algún problema ya antes de que sucediera el acontecimiento. Hay una cierta realidad en todo esto ya que las personas antes de lo sucedido pueden traer las defensas bajas o pueden traer alguna patología anterior y con el desequilibrio que hubo ante el susto o suceso pudo haberle causado un desequilibrio en todo el cuerpo. Como bien sabemos la salud es el equilibrio total físico mental y social para el ser humano si uno de estos es afectado o desequilibrado va a venir lo que es la enfermedad podemos decir que a tal cierto punto visto desde la medicina general o medicina estudiada pueda tener una cierta realidad con lo que los pacientes llegan a contar.

Ya que hay personas que llegan a consulta y en los estudios salen completamente sanos y después de aquel suceso se da alguna patología un ejemplo de ello sería la diabetes y el susto las personas llegan a consulta por un susto que recibió el paciente y al momento de hacer la exploración física o recibir los resultados de laboratorio que se les pidió llegan a presentar un desequilibrio y esto muchos pacientes lo toman de que anteriormente recibieron algún tipo de maldición o susto y la cual le causó la diabetes.

Otro ejemplo más susceptible podría ser que el paciente padezca de una trombosis y al momento de ser asustado en términos coloquiales pudo haber realizado el corazón un aceleramiento anormal una taquicardia, o el aumento de la presión pudo haber subido demasiado del cual la presión fue demasiada para que la trombosis pueda irse hacia el corazón o alguna otra parte del cuerpo, y, así el paciente pueda empeorar después del momento de ser asustado o a ver sido maldecido y con el susto de la maldición su ritmo cardíaco pudo haberse elevado tanto que, pudo haber destapado el coágulo y así puede llegar a otra parte del cuerpo haciendo que la vida del paciente corra mucho más peligro que antes de que recibiera el susto o la maldición

Como bien sabemos en las culturas existen varios tipos de padecimientos que pueden tener cierta semejanza con la realidad o que puedan tener el mismo explicamiento de distinta manera, de las cuales no estamos acostumbrados a escuchar, de lo cual nosotros no podemos asimilar con lo que nos han inculcado.

Pero para poder entender de este tipo de acontecimientos que le suceden al paciente, tenemos que aprender a salir de nuestra área de conformidad a la que estamos acostumbrados.